

### 3.3.2. Entwicklung der Qualität der Vorgangsbearbeitung

Die Qualität der Vorgangsbearbeitung hat sich gegenüber dem Vorjahr weiter verbessert.

Ausdruck dessen ist die steigende politische Wirksamkeit der Vorgangsbearbeitung. Es wird teilweise bereits gut verstanden, die entsprechende Orientierung des Leiters der HA IX durchzusetzen und vorgangsbezogen gründlicher und allseitiger zu analysieren, wie politische Wirkungen erzielt werden können und dementsprechend die Vorgangsbearbeitung zu organisieren.

Das widerspiegelt sich auch in den an anderen Stellen der Jahresanalyse dargestellten, auf der Basis von Untersuchungsergebnissen durchgeführten offensiven politischen, diplomatischen und politisch-operativen Maßnahmen sowie in der umfangreichen Verbrechens- und Schadensvorbeugung.

Gleichzeitig wurde die Vorgangsbearbeitung taktisch und methodisch besser auf die sich verändernden politisch-operativen Lagebedingungen eingestellt, insbesondere darauf, Provokationen vorzubeugen, Gewaltakte zu verhindern und Hetzkampagnen gegen die Sicherheits- und Strafverfolgungsorgane unmöglich zu machen.

Die Arbeit auf diesem Gebiet ist im folgenden Planjahr weiter zu verstärken. Insbesondere kommt es darauf an

- die Notwendigkeit und die Möglichkeiten, diese Aufgabe zu lösen, jedem Untersuchungsführer noch besser bewußt zu machen und damit seine Eigeninitiative und Selbständigkeit auf diesen Gebieten zu fördern und zu entwickeln;
- die Anleitung und Kontrolle in diesen Richtungen zu verstärken, um die entsprechenden zentralen Orientierungen noch wirksamer durchzusetzen;